

## LA CORNICHE

# En souvenir de l'exode des Français d'Algérie

*"Comment ne pas évoquer ce qu'était réellement, là-bas, cette merveilleuse fraternité avec nos compatriotes de toutes confessions, et tous enfants d'un même pays qu'ils avaient nommé définitivement Algérie en 1838! Ce jour du 27 juin 1962, fut celui d'un tournant marquant dans l'histoire des Français d'Algérie : c'était la panique générale pour plus de 13000 exilés qui avaient pour seul choix 'la valise ou le cercueil', débarquant sur le sol de la Mère Patrie entre Marignane et Marseille (...). C'est pour cela que nous demandons l'institution nationale du 27 juin comme Journée de l'exode des Français d'Algérie!"*

C'est en ces termes que s'exprimait fin juin Roland Soler, président de l'Association nationale des rapatriés d'Oranie (ANRO), devant un bel aréopage d'élus réunis au monument de l'Hélice (Mémorial des rapatriés



En souvenir de l'exode des Français d'Algérie, le 27 juin 1962, 15 drapeaux étaient présentés à l'Hélice 52 ans plus tard. /PHOTO C.B.

d'Algérie) : Valérie Boyer, députée-maire des 11<sup>e</sup>-12<sup>e</sup>, Mme Boualam, adjointe à la mairie des 11<sup>e</sup>-12<sup>e</sup>, Jean-Pierre Berberian, adjoint représentant Lionel Royer Perrault, maire des 9<sup>e</sup>-10<sup>e</sup>, Joseph Etrucci et Josiane Monteux, adjoints des 1<sup>er</sup>-7<sup>e</sup>, et Serena Zouaghi, conseillère municipale déléguée aux Rapatriés représentant Jean-Claude Gaudin. Des remerciements furent ensuite adressés aux 15 porte-drapeaux, les présidents d'associations d'anciens combattants, du Souvenir français et de la délégation des Bouches-du-Rhône des Pupilles de la Nation, orphelins de guerre et du devoir (ANPNOGD) en présence de son président Michel Sarlandie. Et comme il est de coutume, la cérémonie mémorielle s'est terminée par une reprise en chœur très émouvante du *Chant des Africains*.

C.B.